

Plus tôt en 2000, le gouvernement a annoncé son intention d'aller au-delà des mesures prises par les institutions internationales. Dans le budget de février 2000, le Canada a annoncé une contribution de 175 millions de dollars aux fonds de fiducie des PPTE, portant ainsi le montant total de ses contributions à 215 millions, dont 20 millions pour la Banque africaine de développement, et environ 37 millions pour la Banque interaméricaine de développement. Le reste devra être attribué selon les besoins.

En tant que membre du Club de Paris, qui regroupe les créanciers officiels, le Canada a dans les dix dernières années réduit de 2,4 milliards de dollars le montant des créances commerciales à l'exportation de pays en voie de développement, autant chez les PPTE que chez les autres. Aux termes du budget de 2000, le gouvernement a annoncé qu'il annulerait la totalité des dettes commerciales bilatérales de tous les pays qui répondent aux exigences de l'initiative PPTE et qui se sont engagés à réduire la pauvreté et à bien gouverner. Cette décision porte à 18 le nombre de pays dont les dettes envers le Canada pourraient être radiées, représentant un total d'environ 1 milliard de dollars.

Le budget de février 2000 renforce l'engagement que le Canada a pris en ce qui concerne l'allègement de la dette et de la pauvreté, en consacrant 435 millions de dollars de plus au cours des trois prochaines années à des programmes d'aide bilatérale aux autres pays. De plus, au cours des quatre prochaines années, 100 millions de dollars au titre de l'APD permettront au Canada de financer ses initiatives de transfert de technologies. Les pays en voie de développement pourront ainsi limiter leurs émissions de gaz à effet de serre et soutenir le développement durable.

## **La lutte contre le VIH/sida**

En juin 2000, le Canada a annoncé un plan d'action pluriannuel international pour lutter contre le VIH, le virus de l'immunodéficience humaine responsable du sida (syndrome d'immunodéficience acquis). Au cours des trois prochaines années, 120 millions de dollars seront consacrés au renforcement des programmes de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) qui visent à encourager le développement social dans les quatre domaines suivants : l'éducation de base, la santé et la nutrition, la pandémie du VIH/sida et la protection des enfants.

En 1999, plus de 34 millions de personnes dans le monde étaient atteintes du VIH ou du sida, dont plus de 95 p. 100 vivent dans des pays en développement. L'Afrique subsaharienne est la région la plus touchée, avec 12 pays connaissant des taux d'infection d'adultes supérieurs à 10 p. 100. Après l'Afrique, l'Amérique latine et les Antilles sont les régions où l'on trouve les taux d'infection les plus